



Continúa el avance al Norte de Vinaroz.-El descalabro rojo en Guadalajara

Partes oficiales de guerra

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 16 de abril de 1938. II Año Triunfal

En el día de hoy se han ocupado algunos pueblos en la zona pirenaica, y en el sector de Vinaroz se han rectificado nuestras líneas a vanguardia, ocupándose importantes posiciones y habiéndose rebasado el pueblo de Casas de Mar.

En este frente se han hecho trescientos cincuenta y un prisioneros, y se han presentado cincuenta y dos milicianos con armamento.

Entre el material cogido ayer figuran un tren de viveres, vestuario y municiones.

También se ha hecho una rectificación a vanguardia de nuestra línea en el sector de Sotodosos, en el frente de Guadalajara, conquistando algunas posiciones al enemigo, que ha dejado en nuestro poder más de doscientos muertos y mucho material.

Salamanca, 16 de abril de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 17 de abril de 1938. II Año Triunfal.

En el día de hoy se han conquistado posiciones en la entrada del Valle de Aran, habiéndose recogido 46 muertos del enemigo.

En el sector de Vinaroz ha continuado progresándose hacia el Norte, habiéndose ocupado algunos pueblos y posiciones muy importantes.

En el frente de Guadalajara se han enterrado más de cuatrocientos cadáveres de los rojos, que se hicieron ayer al ocupar nuestras tropas las posiciones de que se dió cuenta en el Parte.

El día 15 fueron incendiados por nosotros seis aviones «Martin Bomberg» en el aeródromo de Vidreros; y ayer fué derribado un caza rojo por nuestra artillería antiaérea en el sector de Vinaroz

Salamanca 17 de abril de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Sólo en la Iglesia hicieron más de cincuenta asesinatos, entre ellos los de las siguientes mujeres: María de la Cruz Pereda, de 19 años y su hermana Victoria, de 16 años; Francisca Álvarez Monje, de 30 años, y Eugenia Davila, de 27 años.

Un bárbaro marxista, maló también de un tiro a la cabeza, a una muchacha como de 20 años, forastera en el pueblo; esposa de uno de los falangistas que defendían Carrascalejo. Había ido dos días antes a visitar a su esposo, y halló entonces la muerte.

También mataron con arma blanca al anciano de sesenta años Felipe Alvarez, que, asimismo se encontraba desarmado y que ni siquiera había intervenido en la defensa del pueblo. Todo el delito de este infortunado anciano fué el de pertenecer al Requeté.

Pero con quienes cometieron las ferocidades mayores fué con el falangista de Valdecaasa Aureliano Quiroga y con el sargento y falangista Gregorio Bernal Frades. Al primero, que era un muchacho casado y con hijos, le sacaron los ojos de sendos machetazos, y después, le causaron otras heridas. Suponiéndolo muerto, lo abandonaron. Murió dos días después en el hospital de Navalmaral de la Mata.

En cuanto a Gregorio Bernal, que había sido uno de los organizadores de la bandera de F. E. T. y que en la actualidad era sargento del Ejército, agregado a dicha Bandera, le cortaron la lengua, y después de hacer escarabajo de él, se lo llevaron a la retaguardia roja, diciéndole que sólo se quedaban unos instantes de vida.

Cuando nuestras tropas contraatacaron y los rojos vieron que era inminente la reconquista del pueblo por las armas nacionales, realizaron su última y más canalajosa «hazaña», llevándose con ellos a todos los vecinos. Estos suplicaban, lloraban y quedaban en el pueblo. Los verdugos fueron implacables. Unas mil docientas personas, tuvieron que seguir a viva fuerza, a la horda que acababa de asesinar a sus propios familiares y amigos. Una mujer llamada Antonia Gil, anciana y enferma, fué obligada a abandonar la cama para seguir a la caravana afluente.

Otra mujer, llamada Inocencia Moje Mateo, que alegaba encontrarse ya, como era cierto, con los dolores del alumbramiento, fué asimismo empujada a abandonar el pueblo y seguirlos. Otra mujer, esposa de Antonio Fernández Mateo, que se encontraba en iguales condiciones, se escapó gracias a que por su estado, no podía seguir con celeridad a los milicianos, y éstos decidieron dejarla en el camino. Fue rescatada poco después por nuestras tropas, y al día siguiente daba a luz en Valdecaasa, donde se encuentra. A esta pobre señora se le han llevado los rojos tres hijos; uno de siete años y medio, otro de seis y otro de cuatro.

Sólo diez y ocho vecinos consiguieron escapar de la «razza» inhumana.

Aterroizados, en cuanto nuestras tropas rescataron el pueblo, han corrido la refugio en el inmediato pueblo de Valdecaasa, donde los vecinos, se atienden con la solicitud que merecen las víctimas de esa dolorosa tragedia.

Esta es, sucintamente relatada, la nueva y monstruosa fechoría de esa horda que dice luchar por la democracia y la libertad, pero que en rigor sólo lo hace por satisfacer sus primarios instintos de asesinar y destruir.

Venza su pereza intestina con

'Laxibero'

GOBIERNO CIVIL

—(O)—

SUBSIDIOPRO-COMBATIENTES

CASTIGO EJEMPLAR

Comprobado debidamente que el camarero del Café Viena, Germán Gamazo, de una manera sistemática ha venido lucrándose cobrando el importe del Subsidio Pro-Combatientes en servicios y no entregando los tickets correspondientes, cometiendo con ello un hecho punible e intolerable, y estando dispuesto a la máxima dureza a corregir con la máxima dureza estas actuaciones, tan en pugna con el fin patriótico que se persigue con el citado Subsidio, se ha impuesto como castigo a dicho camarero treinta días de arresto, que cumplirá en la Cárcel Provincial, debiendo servir esto de última advertencia a todos los industriales, camareros y público en general, de mi decidido propósito de acabar con estos abusos en el Nuevo Estado y en las circunstancias actuales.

Burgos 18 de abril de 1938.—II Año Triunfal.—El gobernador civil, Antonio Almagro.

CONTRASTE DE CONDUCTAS

El Caudillo indulta a veinticinco reos de muerte

Las infatigables tropas de García Valiño apenas han tenido un breve descanso cuando ya en la mañana de hoy han conseguido otros doce kilómetros en su avance hacia el Norte, desde la costa del Mediterráneo hasta las peñas de adentro. Es decir, que ya tenemos otros 240 kilómetros más de tierra entre Tarragona y Castellón, en el enorme pasadizo abierto por las fuerzas navarras y gallegas.

Para este avance no han hecho falta mayores empeños, aunque anoche dijera Miaja que continuaba la contraofensiva y que nos contraatacaba con furia y poco menos que las fuerzas de Valencia habían reconquistado Benicarló.

Ya está Miaja en funciones y ya empieza la campaña de mentiras. Claro que no es que nos vaya a engañar a nosotros con sus tretas, y no creo que a los rojos tampoco, porque ya le van conociendo.

Mientras trataba de engañar con sus mentiras, recibía una gran paliza en Guadalajara; un palizo de primera como se ha demostrado en el día de hoy en que nuestros soldados se han dedicado a la piadosa tarea de enterrar a más de 400 cadáveres insepultos que dejó abandonados el enemigo.

Los desgraciados que escaparon del palizo de Guadalajara no pararon de correr hasta llegar a Madrid: hasta llegar a Madrid y reirse una «miaja» de las «vic-

torias» del Miaja napoleónico.

¡Vengan, vengan victorias como esas! ¡Mientras haya rojos y «primos» que se presten a ello! Porque hay quien dice que Miaja no ha oído un tiro y no les falta razón. Miaja no solo no ha estado en Benicarló, sino que ni siquiera ha pisado Carabanchel Alto. Miaja se ha encerrado desde el primer día en el sótano del ministerio, para desde allí hacerse el héroe, de boquilla. No creo necesario insistir mucho sobre esto, porque los madrileños están más que convencidos de las victorias que de boquilla alcanza siempre Miaja.

El Viernes Santo se llevó a cabo en Madrid una nueva redada de personas decentes, por la suposición de que visitaban las ruinas de las iglesias, para simular la visita a los Sagrarios. A la misma hora en que Miaja ordenaba estas detenciones, el Caudillo firmaba el indulto de 25 expedientes de otros tantos condenados a muerte por traición a la Patria o muerte de personas.

¡Mal pagan la generosidad del Caudillo; muy mal!

Miaja paga así la generosidad del Caudillo, mientras se firmaba el indulto de 25 rojos condenados a muerte.

El Caudillo, desde su sitial, indultaba a los condenados a muerte y nos proporcionaba en tierras de Tarragona nuevas victorias sobre los enemigos de España.

EL TEBIB ARRUMI.

Delegación Provincial de Trabajo

Rectificando la del día 17

De interés general y en particular para todas las industrias y comercios de Burgos y su provincia

De acuerdo con el decreto del ministerio del Interior por el que se declara fiesta nacional el día 19 de abril corriente, esta Delegación de Trabajo, de conformidad con el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, ha acordado:

1.º Que se declare festivo para todas las industrias y comercio de esta provincia el día 19 de los corrientes.

2.º Se exceptúan de la anterior disposición los establecimientos comprendidos en el artículo tercero de la ley de la jornada de la dependencia mercantil y los comprendidos en el artículo sexto y siguientes del decreto-ley de 8 de junio de 1925, (descanso dominical) los que se regularán por estas leyes con las siguientes aclaraciones:

a) Que todos los establecimientos a que afectan las bases de trabajo para el gremio de «Ultrama-

rin», Comestibles y Similares» de esta provincia permanecerán abiertos al público de nueve a trece durante el martes 19 de los corrientes.

b) Que asimismo todos los establecimientos a que se refieren las bases de Trabajo de Servicio de Higiene permanezcan abiertos al público de nueve a trece del mismo día.

c) Que en compensación a esta jornada especial y como descanso de la dependencia, las horas que se trabajen en este día serán abonadas con los recargos que establecen las leyes vigentes.

d) Las industrias que estén militarizadas se atenderán a lo que dispongan las autoridades de que dependan.

Por Dios, por España, y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Burgos 17 de abril de 1938.—Segundo año triunfal.—I. Giménez

El Aniversario del Decreto de Unificación

Se declara mañana fiesta nacional

El jefe de Estado, Generalísimo Franco, ha firmado el siguiente Decreto:

«El día 19 de abril de 1937, en nombre de los combatientes españoles, se decidió la unificación. Ya entonces se profetizaba que ésta había de contribuir eficazmente al término rápido de la guerra y a la cristalización en el nuevo Estado del pensamiento y el estilo de nuestra Revolución Nacional. Aquellas previsiones son hoy realidad. Victoriosamente camina nuestra guerra hacia su fin, y el Estado nuevo tiene ya órganos que han demostrado prácticamente la decidida voluntad de implantar los principios que informan la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Porque acaso sea esta fecha una de las más señaladas, porque de la unidad de los hombres se ha derivado la unidad de las clases y la unidad de las tierras que nos devolvieron pronto la España Unida, Grande y Libre, se estima necesario que en el calendario oficial de la Nación figure la fecha en que se decidió unir a los núcleos heroicos, que encuadrados en las Milicias, se sumaron a la acción del Ejército y dieron a esta guerra un carácter netamente popular.

En su virtud, y a propuesta del ministro del Interior, previa la deliberación del Consejo de Ministros,

DISPONGO

Artículo primero.—Se declara Fiesta Nacional el día 19 de abril, aniversario de la Unificación y de la integración de fuerzas políticas en el partido nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Artículo segundo.—Por los gobernadores civiles, de acuerdo con los delegados de Trabajo, se dictarán las oportunas órdenes con respecto a la apertura y cierre de establecimientos, jornadas de trabajo, abono de jornales y excepciones justificadas de esta disposición.

Así lo dispongo por el presente Decreto. Dado en Burgos a 16 de abril de 1938.—Segundo Año Triunfal.—Francisco Franco.—El ministro del Interior, Ramón Serrano Suñer.»

La caridad une, el egoísmo separa, ayuda a tus hermanos redimiéndolos contribuyendo en la suscripción de AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS.

El general Rojo y nueva ofensiva

El general Vicente Rojo fué testigo presencial de lo de Barbastro y de la reunión celebrada en Sietamo dos días antes de nuestro arrollador avance por el frente de Huesca.

Vicente Rojo, el jefe del Ejército popular, inspeccionó las primeras líneas fortificadas al N. y S. de la capital, y a las seis de la tarde entraron en la Comandancia militar de Sietamo con el triste mente célebre Hernández Sarabia, con el comisario político del Este Castillo y con los Estados Mayores de ambos generales.

Hablaron primero los «responsables» de aquel frente, y resumió la impresión de los reunidos Vicente Rojo:

«Coincido con vosotros, dijo, en la gravísima situación que la ofensiva de Franco nos ha planteado en todo el Norte del Ebro. Desde aquí al Cinca y desde Barbastro a Mequinenza, nuestro frente, a caballo del Ebro, cabalga peligrosamente, pues la cabeza del Ejército «fascista» se asoma ya por tierras de Castellón y por las próximas a las de Tarragona. Si resistimos aquí, la batalla de nuestra derrota final es inminente. Transmitiré a Prieto esta noche nuestro criterio, que es también el mío, de retirarnos antes del empujón franquista y al otro lado del Cinca esperar el momento de la rendición.

Reaccionó vivamente Castillo y dijo:

«Eso jamás.

«Usted sabe poco de estas cosas —pronunció Rojo—. La inferioridad de nuestras tropas aumenta cada vez más, por el avance que, sin desgaste alguno, realizan los nacionales. Yo no quiero ser jefe de un Ejército que, estérilmente para la causa, no puede ofrecer más que el sacrificio inútil de su sangre. La sabe Prieto y no me deja marchar. Estos hombres no morirán por mis órdenes.

Y en tres lujosos automóviles pasaban velozmente por Barbastro, hacia Barcelona, Vicente Rojo y sus ayudantes, la noche de 20 de marzo.

A las tropas rojas, diezadas en sus efectivos numéricos, dejándose atrás el material de guerra, las empujaban valientemente las tropas de Navarra del general Solchaga, y en su marcha victoriosa, Barbastro era por siempre recuperado para España. Y en las primeras horas de aquella mañana primaveral, la cuarta bandera del Tercio de España entraba en Bar-

bastro, entre el júbilo y vitores de toda la población.

La mentira de Miaja

Madrid.—Después de su alocución por radio al mediodía del sábado, el general Miaja habló a primera hora de la noche para decir que en la tarde del día anterior el «enemigo» se había aproximado a la costa cortando las comunicaciones entre Tarragona y Castellón. Dijo que era uno de tantos episodios. Añadió que en la zona central la vida era normal y que respecto a ella le habían conferido plenos poderes.

Por la noche, a las once, dijo la radio que el general Miaja había hablado con los informadores, diciéndoles que las tropas republicanas habían recuperado Benicarló y que continuaban luchando con gran ardor.

La mala fue que una hora después la misma radio dió el parte oficial facilitado por Negrín, en que confesaba que había perdido Ulldecona, Vinaroz y Benicarló.

Madrid.—Miaja convocó a una reunión anoche a las once, al presidente de la Audiencia, al alcalde, al gobernador y al delegado de Hacienda, así como a los representantes de algunas entidades bancarias con toda urgencia.

Una vez reunidos, todos ellos, les hizo saber que con el corte de las comunicaciones entre Barcelona, Valencia y Madrid, los servicios de Intendencia militar que daban comprometidos; sobre todo la forma de percibir sus pagos el ejército rojo.

Después de esta exposición de hechos, pidió la opinión a cada uno de los reunidos pero aunque la exposición, fué en forma tan ambigua, que Miaja no se conformó. Parece que acordaron esperar 72 horas para ver qué nuevo giro tomaban las cosas y entonces volverían a reunirse, llevando alguna fórmula que pueda resolver las dudas de Miaja.

El paso de la horda por Carrascalejo

Durante nueve horas, los rojos tuvieron en su poder Carrascalejo, un pueblecito laborioso y humilde del frente extremo, en la zona en que convergen las provincias de Cáceres, Badajoz y Toledo. Y en ese escaso tiempo, la horda marxista, que se debate en estertores agónicos con sus propios «records» de ferocidad con una nueva y monstruosa serie de crímenes. Se diría que a medida que se sienten en derrota, la bestia roja redobla su rencor en un loco anhelo de criminal venganza.

Aunque «situado» en la primera línea, Carrascalejo no tiene importancia militar alguna, ni es llave de paso para ninguna zona que pueda interesar verdaderamente a los rojos. Bastantes kilómetros detrás suyo, está el Tajo, que siempre será para ellos defensa infranqueable. Para llegar a Navalmaral de la Mata, primera población de cierta importancia que se encuentra después, tendrían los rojos que recorrer unos 30 kilómetros, y ya hemos visto que una infiltración de esta envergadura no son capaces de hacerla. ¿Qué es lo que pretendieron entonces los marxistas con el asedio de Carrascalejo? Sembrar nuevamente la ruina y el crimen, vengar en pobres víctimas inocentes, sus odios de horda impotente y derrotada.

Lo que han realizado los marxistas en este pobre pueblecito extremo es de lo que basta a estigmatizar para siempre a los verdugos que lo realizan y a los malvados que los mandan.

Durante dos días estuvieron acosando los sicarios de Moscú a este pueblecito, defendido únicamente por la bandera de Falange creada por los mismos vecinos y los de los pueblecitos próximos, como Villar del Pedroso, Valdecaasa, La Nava, etc. Los bravos falangistas hicieron una resistencia decidida, encarnizada, magnífica. Calle a calle y casa a casa, iban defendiendo su pueblo contra la terrible invasión de los rojos, diez veces superiores en número. Después de muchas horas de lucha, el vecindario, defendido siempre por el pecho ancho y valeroso de los falangistas,

decidió continuar su resistencia dentro de la Iglesia, construcción amplia y sólida de mucha mayor seguridad que los pequeños edificios particulares.

Pero el asedio prosiguió por parte de los rojos más tenaz todavía, con verdaderas riadas de milicianos que no eran suficientes a violentar la heroica guardia de los falangistas. Hasta que un tanque ruso consiguió ganar la plaza del pueblo y enfilar su cañón contra la iglesia. Desde aquel instante no fué posible resistir más. La techumbre del templo fué volada por los proyectiles. La puerta del edificio, derrumbada.

La horda invadió entonces la Iglesia como un águila devastador, y dió comienzo una increíble orgía de horror y de sangre.

Cuando nueve horas después, en una operación brillantísima, las tropas del Generalísimo rescataban Carrascalejo y ponían en fuga a las bandas de forajidos, el espectáculo era desolador. Las calles estaban sembradas de cadáveres, los edificios saqueados y algunos incendiados, la iglesia convertida en el escenario de uno de los cuadros macabros y más horrorosos de la guerra.

Con quien se ensañaron más cruelmente los verdugos soviéticos fué con el alcalde y su familia. Todos fueron asesinados sin piedad, a culatazos y a machetazos. Esta familia, se componía de: Crescencio Alvarez Alvarez, de 43 años; de su esposa, Beatriz Alvarez, de 40 años; de los hijos de ambos, Ismael, de 12 años, y Servulo, de doce; Juan Antonio, de cuatro, y Arsenio, de siete meses. Los cadáveres de los dos niños menores, aparecieron echados sobre el de su madre, como si ésta los hubiese tenido en su regazo hasta el instante de morir.

En el patio de otra casa, fueron asesinados seis hombres todos ellos elementos civiles, desarmados, que se habían refugiado allí para esquivar los blanqueados de la refriega. Los crímenes los pasaron a cuchillo. Este grupo fue formado por Julio López y su hermano Javier, Alfredo Pérez y tres más que no han sido identificados.

Con gran solemnidad se celebró ayer la Jura de la Bandera por los nuevos alféreces de Intendencia

Se eligió el día de Pascua de Resurrección para que los caballeros alféreces del Cuerpo de Intendencia renovaran su juramento de fidelidad a la enseña de la patria.

El acto tuvo por marco el paseo de la Isla, lugar donde tantos miles de espectadores depositaron su ósculo sobre los pliegos de la bandera roja y gualda.

El día, un poco gris y algo triston, pero vinieron a alegrar esta mañana primaveral las notas de marchas y pasodobles españoles de las músicas militares, que a la cabeza de las tropas se dirigían al lugar donde iba a celebrarse la patriótica fiesta.

En el andén central del paseo de la Isla y frente a los arcos de Castillalé se había levantado un sencillo altar con atributos militares y la imagen de Santa Teresa de Jesús, patrona del Cuerpo de Intendencia, teniendo por fondo la bandera nacional.

Las fuerzas de la guarnición, las del grupo Céler, venidas de Valladolid, expusieron, para el acto, y el grupo de Instrucción de Artillería de Monasterio de Rodilla con sus soberbias piezas y los alumnos de la Academia de ingenieros, se colocan en los distintos andenes del paseo.

Los nuevos alféreces que van a renovar el juramento, se sitúan en el paseo central cerca del altar. Visten todos cazadora kaki y calzón del mismo color, camisa azul y lucan guante blanco.

En el andén de la izquierda se levanta una tribuna para las autoridades a invitados.

Manda la columna compuesta por las fuerzas de la guarnición el coronel de Artillería señor Obre y la del grupo Céler y alumnos de la Academia de Ingenieros y grupo de Instrucción de Artillería el coronel director de la Academia de Ingenieros don Juan Casado, y el mando de todas las fuerzas le asume el gobernador militar de la Plaza, coronel Faurie.

Pocos minutos antes de las doce llega a caballo el general jefe de la Sexta Región Militar don José López Pinto, seguido del coronel de E. M. Aizpuru, teniente coronel de Intendencia señor Pastana y de su escolta.

Le recibe el coronel Faurie y se le tributan los honores correspondientes a su mando.

Revista las fuerzas y acto seguido llega el general Orgaz, quien pasa revista a los nuevos alféreces.

En la tribuna se sitúan los generales Orgaz, Martín Moreno y Gallego y los subsecretarios del Ejército y Marina generales Valdés Cabanilles y almirante Mo-

reu, respectivamente, el presidente de la Audiencia señor Gómez Pedreira; el fiscal señor Suarez Valdés; el gobernador civil señor Almagro, el subgobernador del Banco de España don Ramón Artigas, el presidente de la Diputación señor Díaz Oyuelos, el Alcalde señor Cuesta, los jefes provincial y local de F. E. T., señores Martínez Mata y Villalón, el secretario de la misma organización señor Conde, el jefe de milicias, señor comandante Boix, el Delegado de Orden Público, señor de la Gándara, el Delegado de Hacienda señor Serrano, don Pedro Alfaro, los concejales señores Plaza, Remacha, Yarea, Fuentes Sáiz Peña y Casado, las Damas de la Asociación de Intendencia y damas de la Cruz Roja.

Junto a la tribuna toman asiento varios heridos y mutilados de la guerra.

LA MISA
A las doce da principio la misa y antes de ella se desfilan las banderas hacia el altar colocándose en el presbiterio, mientras las bandas de música entonan el Himno Nacional.

A la elevación se toca el mismo himno.

Poco antes de la terminación llegó, de la Catedral el Arzobispo doctor don Manuel de Castro.

LA JURA
Terminada la Santa misa, se procede a la jura de la bandera.

Frente a los nuevos alféreces se sitúa el estandarte del Cuerpo de Intendencia a cuyos lados están el Arzobispo de Burgos y el teniente coronel de Intendencia, director de la Academia del mismo Cuerpo, señor Guadiana.

Este pronuncia la fórmula del juramento a la que contestan los alféreces en voz alta, pronuncian a continuación el Sr. Arzobispo la frase de «Si así lo hicieris que Dios y la Patria os lo premien y si no os lo demanden».

Acto seguido besan los alféreces la bandera y por último pasan por debajo de ella.

DISCURSO DEL MAGISTRAL SENOR ARRARAS.

El Magistrado de la S. I. B. M. de esta ciudad don Félix Arraras se acerca al micrófono y pronuncia un magnífico discurso.

Por los altavoces colocados en diferentes puntos del Paseo fué escuchado por los miles de burgaleses que con su presencia se asociaron al acto.

Comenzó el señor Arraras dirigiéndose a los caballeros alféreces diciendo que esta era una fiesta patriótica religiosa y que no podía tener una fecha más oportuna que el día de pas-

coa de Resurrección, porque los enemigos de Jesucristo no solo se limitaron a crucificarle sino que a la ignominia de la Pasión añadieron la losa del olvido, pretendiendo borrar para siempre su nombre poniendo una losa sepulcral con guardianas.

Todas estas precauciones de poco sirvieron, porque la Divina Providencia velaba sobre aquellos acontecimientos y preparaba la hora del triunfo.

Así también los enemigos de España, no contentos con crucificar la quisieron algo más; quisieron hundirla en la sima del olvido poniendo sobre ella la losa de una Constitución anticristiana, que tuviera como guardianas al Estado Indigno, alejado de las virtudes raciales.

Cuando creían haber tomado todas las precauciones para que su obra no se destruyera, y se disponían a celebrar su fiesta con la orgía sobre el sepulcro, lanzando la consigna U. R. S. S. equivalente al «Finis Hispaniae» la Providencia velaba sobre los destinos de España.

Dios tenía, su hora marcada en favor de su hija predilecta la nación española, sobreviene el terremoto del día 18 de julio de 1936, y rompe los sellos sepulcrales y la venos surgir con la pureza gloriosa de su inmortalidad.

A esta España que hoy renace de sus cenizas como el Ave Fénix, venid caballeros alféreces del Cuerpo de Intendencia esta mañana a renovar juramento de fidelidad a su invicta bandera, y la besais en ese símbolo que torruan la bandera con la espada en cruz.

Con vuestra presencia y juramento en este acto, el ideal espiritualista que ilumina la frente, pone en el pecho batidos generosos, que hace capaz a una nación de acometer empresas colectivas de carácter grandioso.

Y no os digo que el foco del resplandor espiritual es la Cruz de Jesucristo que significa el sentido de la inmolación de nuestra vida, en aras del deber.

Si preguntáis a la España presente por qué se ha puesto en pie, solo contestará, más bien con el gesto que con la palabra, que por todo aquello que es el signo contrario del bolchevismo, y como este es la furia anti-religiosa, no se puede hacer otra cosa que mejor exprese la actitud de la España sublevada como este espectáculo en que ante la Cruz nos encontramos de rodillas a la sombra de esta bandera gloriosa en juramento de muerte.

Haced vuestras, caballeros alféreces las palabras que se leen en la corona ducal de la casa de

Bellagrimosa «Comprado con sangre, con sangre lo defenderéis».

El Cuerpo de Intendencia puede exhibir en halago para su alicionamiento servicios numerosísimos que se salan de su misión corriente y testigos sois de infinidad de ellos y especialmente de aquella sección de montaña encargada del servicio de firmas especiales en el Hospital Clínico que allí quedó pegada bajo el plomo enemigo, porque marchaban a cuerpo descubierto y murieron por España sin permitir que fueran relevados, y así se podían ir contando hechos y más hechos gloriosos de los oficiales de Intendencia y a continuación describe el cuadro de Morell, evocando la muerte de Reina, teniente de Intendencia que manejando la espada se defendía con los brazos en cruz, dando a entender en aquel momento que así consumaba su sacrificio.

Ahora que está aquí congregada tanta parte del pueblo de Burgos, presidido por todas las autoridades para simbolizar la fiesta patriótica de hoy, quisiera que todos elevarais una acción de gracias al Omnipotente.

En el día que celebramos la fiesta de la Resurrección de Cristo, nuestro glorioso Ejército ha obtenido una victoria grandiosa, que puede decirse que ha sido una repetición de aquel prodigio bíblico de Moisés que dividió en dos el mar Rojo y ahora nuestro Caudillo no ha dividido el mar Rojo, sino la tierra roja de España. Ha descubierto el mar y en esa hendidura quedarán sepultados para siempre todos los ejércitos de Stalin, de Moscú, y del bolchevismo.

En este día que celebramos la reanudación del despositario de España con el Mediterráneo a quien los antiguos llamaban «Mare Nostrum», por el que nos venían los mensajes de la alegría en las epístolas de Santiago y San Pablo y por el que España entera enviaba a su vez sus mensajes imperiales rumbo a Italia y Oriente.

Gloria a Dios que nos ha dado ese invicto Caudillo que viene a restaurar lo que la piqueta del bolchevismo quiso arruinar y demoler: la Majestad en las alturas de Dios y la dignidad en la civilización humana.

Recuerda a continuación aquellas horas difíciles en que el Generalísimo Franco se trasladaba desde Tenerife a Tetuán, para dar allí el grito de la rebelión redentora, y oficiales de Intendencia e Ingenieros vestidos de paisanos guardaban la vida preciosa del Caudillo y con él las esperanzas y el porvenir de España y termina con vivas a Cristo Rey, a España inmortal, al Caudillo, al Ejército español y al Cuerpo de Intendencia.

Los vítores fueron contestados entusiastamente por los alféreces, demás fuerzas y por el público.

BRILLANTE DESFILE.

Acto seguido descienden las autoridades de la tribuna y entre las aclamaciones del público se dirigen a la tribuna que se había levantado frente al Palacio de

Justicia para presenciar el desfile de las fuerzas que habían tomado parte en la fiesta.

Primeramente desfila la primera columna con su jefe el coronel Obregón, compuestas por Infantería, Caballería, Artillería, Intendencia y Sanidad todos a pie, a los que sigue la Guardia civil, tributándose una enorme ovación y una sección de Asalto y Milicia.

Al frente de la segunda columna viene el coronel señor Casado, y los primeros que desfilan son los nuevos alféreces, a los que el público aplaude entusiastamente y siguen los alumnos de la Academia de Ingenieros, compañía de instrucción de Ingenieros, sección de morteros y seguidamente listas y un escuadrón de Caballería y por último lo hace el grupo de Instrucción de Artillería de Monasterio de Rodilla con sus excelentes piezas.

EL GENERAL PINTO ACLAMADO.

Al retirarse de frente a la tribuna el general López Pinto, que iba a caballo, seguido de su Estado Mayor y escolta, la muchedumbre que había presenciado el desfile de las fuerzas tributó un homenaje de simpatía y admiración al general López Pinto, aplaudiéndole y vitoreándolo entusiastamente, a lo que el glorioso militar contestaba con vivas a España y a Franco, saludando a todo el mundo con el brazo extendido.

COMIDA INTIMA

En el sexto grupo de Intendencia y en el salón de la Academia de Intendencia se verificó una comida fraternal presidida por las autoridades, a la que asistieron los nuevos alféreces de Intendencia.

A los postres, el director de la Academia, teniente coronel señor García de Guadiana, dirigió la palabra a los alféreces, dirigiéndoles que sentían gran satisfacción, de que todo lo deben los nuevos alféreces a su propio esfuerzo, haciendo votos ante el Altísimo para que no deje de prestarles su apoyo en la nueva empresa que se les encomienda.

No olvidéis de que entráis a formar parte de ese conjunto de armas y servicios que constituyen el Ejército español y debéis de conservar siempre los estrechos lazos de compañerismo para con el Ejército, para poder cumplir con eficacia vuestra labor, y termina vitoreando a España, al Ejército, al general Orgaz y a Burgos.

Seguidamente el orador entregó al general Orgaz un donativo de 900 pesetas, producto de una colecta hecha entre los alféreces, para que se emplee en la suscripción nacional.

El general Orgaz agradeció emocionado el donativo y acto seguido hizo uso de la palabra manifestando a los nuevos alféreces que se ha cumplido la promesa que le hicieron al comenzar el curso.

Les dice que no olviden jamás el magnífico espectáculo que acababa de tener lugar por la mañana, en el que han recibido el homenaje merecido de todas las Armas del Ejército, al que

se ha asociado todo el pueblo patriota de Burgos y que la divisa de su conducta debe ser siempre la unidad de España, y como lección de moral que quede grabada desde hoy en vuestros corazones, además del cumplimiento del deber, esa misión tutelar y paterna con que habéis de dirigir a vuestros soldados, a los que debéis de tratar no como a un servidor sino como a un hermano, y que tenéis la obligación de dirigir siempre.

Terminó con vivas al Generalísimo Franco, al Ejército, Arriba España y Viva España.

Los comensales aclamaron al general Orgaz.

Por último se hizo el reparto de los diplomas a los nuevos alféreces estrechando el general Orgaz a cada uno de ellos y felicitándoles por su nuevo empleo.

La fiesta de Resurrección

EN LA CATEDRAL

Los cultos celebrados en el S. T. M., conmemorando la festividad de la Pascua de Resurrección, se vieron concurridos en extremo, siendo numerosos los que acudieron a lucrarse de la indulgencia plenaria recibiendo la Bendición Papal.

El Excmo. Prelado ofició de Pontifical teniendo de presbitero asistente al muy ilustre señor don Emilio Rodero, deán y de diáconos de honor a los muy ilustres señores Ortega y Riaño, y de la misa a los muy ilustres señores Abad, y Alonso Hernández.

Predicó, acerca de la festividad del día el beneficiado don Pedro Mingo Esteche y la Capilla de Música cantó la segunda Pontifical de Perosi, con acompañamiento de órgano y orquesta y la Secuencia de Eslava.

A las once y tres cuartos terminaba la misa y S. E. dió la Bendición Papal.

Convocatoria

Se convoca a los Ganaderos de vacas lecheras y ovejas de Burgos y pueblos limítrofes, a una reunión para tratar de asuntos de Industrias lácteas, en el domicilio de la Cámara de Comercio para el día 25 del actual, y a las once de su mañana.

ESTACION DE BURGOS

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas del 19 de abril.

Señale y número del vagón K 46141, expedición varias, procedencia Pasajes, mercancía tubos, consignatario Diputación.

F 461, 1505, B. Orbitarte, plátanos, A. Moreno.

F 461, 1506, ídem ídem I. Olabuenaga.

F 302, 1512, ídem ídem G. Arribas. Cf 5404, 206, Barrreda, carbonato, F. Royuela.

G 555, 41531, Jerez, coñac, I. Palacios.

G 5313, 4612, Sevilla, aceite, D. Martínez.

Burgos 18 de abril de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Jefe de Estación, V. Hernández.



El Excmo. Señor

D. Joaquín Cebollino Von Lindeman

Caballero Laureado de San Fernando

CORONEL 2.º JEFE DE LA DIVISION DE CABALLERIA,

ha fallecido en el día de hoy a consecuencia de las heridas recibidas luchando por Dios y por la Patria el día 2 del corriente,

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

(R. I. P.)

El General jefe de la División de Caballería, los Jefes, Oficiales, Suboficiales y Tropa de la misma,

Su esposa, doña Ventura Vicente; madre, doña Enriqueta Von Lindeman; hijos, hermanos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 19, a las ONCE en la parroquia de San Cosme y San Damián.

El entierro partirá del Cuartel de Caballería.

Burgos 18 de abril de 1938.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Burgos, ha concedido 100 días de Indulgencia en la forma acostumbrada.

LA MISERICORDIA.-Agencia Funeraria, Santa Clara 2.-Tfno. 1672



Carlos García Monzón

Teniente provisional de la 4.ª Brigada de Navarra, procedente de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. evacuado del sector de Fraga

murió por Dios y por la Patria en el Hospital Militar de Zaragoza, a los 28 años de edad

habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados padres, don José García Alfa Director del Banco de Bilbao, en esta Ciudad) y D.ª Matilde Monzón Sobrino; hermanos, Germán (Ingeniero Naval), Isabel, José, Antonio, Roberto, Matilde, María y Asunción; hermana política doña Concepción Díaz de Isla Muñoz; tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Burgos, 18 de Abril de 1938 - Casa doliente: Benito Butiérrez, 1

El duelo se despide en el sitio de costumbre

Las misas gregorianas se avisarán oportunamente.

La corrida de la Prensa madrileña

¡Marcial eres el más grande...!

Burgos, la capital de Castilla la Vieja y ahora la capital de la España liberada, celebró ayer la corrida a beneficio de los periodistas honrados y españoles, con un cartel lleno de atractivos, lo que dio lugar a que nuestro viejo coso taurino presentara una formidable golpe de vista, dándose cita en nuestra plaza lo más selecto de la afición que no sufre la tiranía marxista, viviendo alegre y confiada gracias al valor inmensurable de nuestro glorioso Ejército y milicias. Última grande que Febo, el torero más grande del Orbe, no nos acompañase, pues sin duda creyó más oportuno largarse a tierras catalanas y levantinas para con sus rayos calentar una más la sangre de los que en defensa de Dios y de España se están dando en esos campos de batalla.

En sustitución del inmensurable Sol, tuvimos seis «soles», que después de pasar su belleza por el ruedo, ocuparon el palco presidencial, presentando de caras bonitas y pleno de alegría y de vida, típico e inconfundible. No una escena de pandereta española, sino un magnífico lienzo radiante y luminoso digno del pincel verista de Sorolla.

Los seis «soles» a que nos referimos, que pasaron en tres calesas por el ruedo, precedidas por tres moros a caballo de la Guardia del Generalísimo y de la banda de cornetas con trajes de alabareros, eran las señoritas Cleon Amado, Rosario Villanueva, Blanca Villalán, Luisa Aizpuru, Ana María Díaz Oyeles y María Luisa Nebreda, que simbolizaban a las provincias de Castilla la Vieja, a las que daba escuela un coche de respeto en el que iban los maceros del Excmo. Ayuntamiento.

Presidió la fiesta el Comisario de Vigilancia don Modesto Baquero, y ocupaban un palco de sobrepuerta los heridos de Guerra.

Señores, cómo toreó Marcial al quinto de la tarde! ¡Qué rabia de novillero hambriento de dinero! ¡Qué cantidad de ciencia y valor derramada sobre el redonde! Yo te he censurado Marcial Landala muchas tardes, porque tu trabajo le veía siempre frío y deficiente de valor y de alegría. Hoy en cambio te elogio en este toro hasta llegar a lo superlativo, porque tu trabajo fue de maestro y de valiente. Tu capote y tu muleta fueron compás, llave inglesa, método de lidiar un toro, pincel y buril.

El toro fue bueno, sencillamente bueno y tú «joven maestro», ejecutaste limpiamente largo y templado el lance de capa rematando con media verónica superior. Las palmas que estallaron con ardiente regocijo fueron un aliento y fueron una exigencia de promesa comprometida y comprometida. El público, terminado el tercio de banderillas, estaba convencido de que había toro, pero que también había torero. Brindaste al popular «Tebib Arrumi» la muerte de «Domador», y con la muleta en la izquierda saludaste con un pase por alto estatuario, que tuvo honores de bandera levantada para que el toro prometa fidelidad a la fiesta brava y española. A partir de este gentil saludo, la faena grandiosa, la faena rondeña, se produjo espléndida, sustantiva y arrebatadora. Una serie de pases naturales, ligados con uno de pecho, fueron el comienzo de la conferencia de toro y torero.

Segunda serie: capítulo de adornos y alegría, pases de todas clases, divinamente rematados, estallando enton-

ces una catarata de ovaciones y gritos de entusiasmo; sobre la catarata, la música corona una labor de torero macho y artista, de escaso coraje teatral y de palabra hueca; pero de torero bien. Esta formidable labor la reírastate con una estocada en la que el cuerno izquierdo te rozó el pecho, mientras tu rozaste la gloria. Unos segundos después, la gloria no solo se rozó, sino que la coges a puñados al rodar tu enemigo sin puntilla a tus pies, mientras la música toca el «Marcial eres el más grande»...

Ha sido tan grande el triunfo que obtuviste en este quinto toro, que paso por alto los defectos que anotados tengo de tu trabajo en el segundo de la tarde.

Dos toros mansos sin atenuantes y de mucho cuidado le correspondieron a Manolito Bienvenida, sacando del primero un buen partido consiguiendo hacerse ovacionar en unos buenos lances de capa, en unas casquivanas chucuelinas y en una faena pléyrica de gracia y escuela sevillana desluciendo su labor a la hora de matar, donde el sevillano estuvo pesado.

En el toro que cerró plaza—un mulo con cuernos—y que jugaba el izquierdo con unas intenciones propias de los asalariados de Mosed, la faena fué de puro alito, y tres los pinchazos refrendados con un certero des-cabello.

En la corrida de la Prensa madrileña que tuvo lugar en la plaza de Burgos el domingo día 17 de abril de 1938, el Año Triunfal, el anciano Antonio Marquez, cobró sus honorarios sin novedad. De su actuación no me pregunten ustedes una palabra.

Los toros de don Agustín Mendoza Conde de la Corte, a excepción del segundo de Marcial, fueron como para desacreditar la más famosa de las ganaderías. Todas las cosas feas que hacen los toros MANSOS las hicieron los de la Corte. El primero equivoqué al público, pues si bien el primer pitazo lo tomé con alegría, en cambio salió suelto en los restantes.

A la terminación de la Banda de Música ejecutó el Himno Nacional, que fué escuchado con gran respeto y terminado éste el general López Pinto dió varios vivas, que el concurso contestó con gran entusiasmo.

Para el día 2 de mayo, Fiesta Nacional, se anuncia la celebración de una segunda corrida de toros en nuestra plaza, en la que tomarán parte los afamados diestros Victoriano de la Serna, Fernando Domínguez y Jaime Pericás, quienes lidiarán seis de una ganadería de Salamanca.

Auxilio a Poblaciones Liberadas

Centros de suscripción:
Gobierno Civil - Caja de Ahorros Municipal - Auxilio Social, Paloma, 56, 1.º

Los donativos pueden hacerse en metálico y en viveres de fácil conservación, ropas, etc. Las entregas en especie se reciben en la Guardia Municipal o avisando al teléfono 1779. No demores tu entrega y piensa que en todo momento hay hermanos tuyos que esperan tu ayuda.

SUSCRIPCION DE AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS

- Suma anterior, 43.479,10 pesetas. Donativos recibidos en el Gobierno civil.
- Ayuntamiento y vecinos de Solduengo y barrio de DDiaz Ruiz, 68 pesetas.
- D. Jesús Aparicio Rica, de Salas, 50
- Ayuntamiento y vecinos de Uarortuño, 62,25.
- Don Eudisio Alcalde, 25.
- Ayuntamiento y vecinos de Junta Traslaloma, 747,10.
- Ayuntamiento y vecinos de Montorio, 91,70.
- Ayuntamiento y vecinos de Santibáñez Zarzaguda, 251,20.
- Ayuntamiento y vecinos de Arijia, 300.
- Ayuntamiento y vecinos de Baños de Valdearados, 89,85.
- Ayuntamiento y vecinos de Orbaneja del Castillo, 85,55.
- Ayuntamiento y vecinos del valle de Manzanedo, 175,35.
- Ayuntamiento y vecinos de Villarmentero, 37,50.
- Ayuntamiento y vecinos de Olmillos de Sasamón, 119,60.
- Ayuntamiento y vecinos de Cilleruelo de Arriba, 29,80.
- Ayuntamiento y vecinos de Cañizar de Amaya, 38,35.
- Ayuntamiento y vecinos de Aforados de Moneo, 363,40.
- Ayuntamiento y vecinos de Arauzo de la Torre, 25.
- Vecinos de Tubilla del Agua, 25,70.
- Vecinos de Covanera, 20.
- Maestra nacional de Covanera, 5.
- Vecinos de San Felices, 16,60.
- Vecinos de Tablada y Bañuelos, 8,90.
- Vecinos de S. Andrés del Monte, 20.
- Vecinos de Santa Coloma del Ruedo, 33,60.
- Total, 46.166,55 pesetas. Donativos recibidos en la Guardia Municipal:
- La Puebla de Arganzón, 450 kilos de patatas y 50 kilos de Alubias.
- Solduengo, dos sábanas, una fundadora almohada, una servilleta.
- Olmillos de Sasamón, cuatro pares de guantes.
- Palacios de Benaber, una manta, una sábana y un almohadón.
- Agos, once sábanas, una colcha, dos almohadas y una toalla.
- Tamarón, cuatro sábanas, seis almohadas, una colcha color.
- San Martín de Humada, setenta y ocho huevos.
- Amaya, tres colchas, tres sábanas y un cabezal.
- Burgos 16 de abril de 1938. — II Año Triunfal.

Asistencia a Frentes y Hospitales

Relación de los señores que han suscrito la ficha mensual para el Hogar del Herido:

Doña Felipa González, una peseta; don Leonardo Carcedo, 1; doña Heliodora de la Vía, 2; don Francisco de Astor, 5; don Pedro Arcos, 5; don Saturrino Bueno, 5; doña Lucía Hernández, 1; don Alvaro Barón y señora, 2; doña Dolores Urizar, 1; José de la Casa, 2; don Francisco Sierra, 1; don Ángel Fernández, 5; don José Bartolomé, 5; don Miguel Gallego, 3; doña Diógenes García, 0,20; don Próspero Les, 3; don Salvador Calderón, 1; doña Felisa Pericás, 0,50; don Facundo Alonso, 2; don Mauricio Ortiz, 2; don Eladio Ramírez, 2; señoras de Sáez, 0,50; don Manuel Pamo, 2; A. Sarmiento, 5; Felquería Concha Launas, 2; don Ceferino Serna Palacios, 2; Una Margarita, 1; don Emilio Ampuero, 2; don Jesús Pereda, 2; don Manuel Marijuán, 2; don Alberto Álvarez, 2; don Juan Arrauz, 2,50; don Ricardo Tublleja, 2; don Cándido Martínez, 3; E. Sandaña Pérez, 0,25; doña Luisa Viljanueva, 2; don Gregorio Sedano, 1; don Pedro Ruiz, 1; doña Ana Dueñas, 0,50; don Vicente Arnáiz, 1,50; G. U., 75.

FICHAS DE DONATIVOS

Una Española, 2; Manuel Pardo, 25; don José Iglesias, 1; don Federico Berzal, 1,50; Excmo. Marquesa de Larrios, 200; doña Fideia Gutiérrez, 25; doña María Gutiérrez, 25; don Lucas Sáiz Sevilla, 25; doña Elvira Mateo, 25; don Nicasio Gonzalo, y la batería de

Inauguración del "Hogar del Herido"

Esta mañana ha tenido lugar el importante acto de la inauguración del Hogar del Herido, establecido en el primer piso del número 14 del Paseo del Espolón.

En el salón, convertido en comedor, estaban sentados, en derredor de las mesas, heridos de la guerra y como el número de invitados no cabía en el salón se habilitó la planta baja de Bar Royal para los demás heridos.

El salón principal estaba artísticamente adornado con el retrato del Generalísimo Franco, rodeado de la bandera nacional y por doquier banderitas de las naciones amigas.

Al acto han asistido el señor Jáuregui, en representación del Gobernador; el juez de Instrucción, señor Vicente Tutor, el concejal señor Arangüena; el diputado provincial señor Fernández Bravo; el jefe provincial de F. E. T. y de las JONS señor Martínez Mata; el decano del Colegio Notarial señor Nieto; el coronel de E. M. señor Aizpuru, en representación del general de la Sexta Región Militar; el jefe de Milicias, comandante señor Boix; el Cancellero del Consulado Alemán y un representante del Consulado Italiano; el Inspector general de la Cruz Roja doctor Valero; don Francisco Estévez Rodríguez; don Obdulio Fernández; don Manuel Sancho Jarau; don José María Gómez de Pujadas, secretario que fué de don Alfonso Carlos de Borbón; don José María Fernández, interventor general de Frentes y Hospitales; don Antonio Varez, don Juan Urraca, don Eduardo Diez Conde, representaciones de «Auxilio Social» y otros varios invitados.

Entre las damas vimos a doña Cita Polo de Serrano Suñer, esposa del ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer; Excmo. Sra. de López Pinto; Delegada nacional de Frentes y Hospitales, señorita María Rosa Urraca Pastor; señora de Estévez; Delegada provincial de Frentes y Hospitales señorita Concha Diez Conde; señorita Clara Fría, secretaria particular de Urraca Pastor; Condesas de Torrejano, Ruidrón y duquesa de Alburquerque; señoras de Liniens y Muguro; Delegada nacional del Hogar del Herido señora de Macrá; señoras Victoria de Simón y María de la Soledad Moreno de Montib; señora de Cardona, doña Concha Polo, Delegada de Prensa y Propaganda de Frentes y Hospitales, y otras varias damas cuyos nombres no recordamos.

ENTRONIZACION DEL SAGRADO CORAZON

El párroco de la feligresía de San Esteban, don Domingo Ortega, que ostentaba la representación del señor Arzobispo de Burgos, que había sido invitado al acto y que sus múltiples ocupaciones no le permitían asistir, revestido de sobrepeliz, leyó las preeces de ritual para la entronización de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que se encontraba en lugar destacado del salón y a continuación pronunció la fórmula de la consagración por la señorita Concha Diez Conde, que fué escuchada por todos los concurrentes de rodillas.

A continuación la orquesta «Burgense» que ameniza el acto, interpretó el Himno Nacional, que es escuchado con el brazo extendido.

DISCURSOS

En el centro de la sala se había colocado un micrófono para que los discursos fueran escuchados por los heridos que se encontraban en la planta baja.

El coronel señor Aizpuru da las gracias a las señoras de Burgos por la labor que en favor del militar herido han realizado y dedica frases de alabanza a la Delegada nacional, señorita Urraca Pastor, por sus trabajos de auxilio a los heridos en los frentes de batalla para donde partió en los primeros momentos de la contienda. Dedicó un saludo a los heridos y termina vitoreando a la mujer española.

La señorita Concha Diez Conde, pronunció hermoso discurso sobre las hazañas guerreras de los antiguos ejércitos españoles legando a la Catedral de Burgos como homenaje a Jesucristo el estandarte de Alfonso VIII, el de las Navas de Tolosa.

Dijo a los heridos que cuando vuelvan, una vez terminada la guerra, a sus hogares, y den un abrazo a sus familiares, sea este de paz y no semillero de discordias y que no olviden de rezar el Santo Rosario y así podremos gritar todos ¡Arriba España hasta el trono de Dios. Termina con vivas a España, al Generalísimo y a Cristo Rey.

La señorita Urraca Pastor, se dirige a los heridos manifestándoles que hoy se inaugura el Hogar del Herido, como se inauguró anteaer otro en So-

ria y no hace aún muchos días se hacía en Santander.

El Hogar del Herido es una sucursal de vuestros hogares. Cuando se inició el Movimiento todos acudisteis al puesto que os reclamaba la Patria, dejando todos a la madre, afligida, pero a la vez ferena y animosa, y a vuestras esposas, hijos y novias. También dejasteis vuestro porvenir simbolizado en las herramientas del trabajo y en los aperos de labranza, y todo lo sacrificasteis ante el deber de la Patria.

Recuerda la siguiente frase que pronunció el Generalísimo Franco en la primera reunión del Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS «Ante España, terminan todos los derechos y empiezan todos los deberes».

Vosotros que España sacrificáis vuestros derechos para cumplir vuestros deberes...

Nuestra guerra es una cruzada, no una guerra de intereses y es un milagro en la forma que se empezó y en las circunstancias en que hoy nos encontramos. Al principio no poseíamos nada y en la actualidad nada nos falta. Dedicar un recuerdo para Portugal, Italia y Alemania, que nos han prestado su apoyo moral, y añade que España recobrará su categoría en el mundo.

Cuando termine la guerra y volváis a la retaguardia, encontraréis lo necesario para que no sea preciso crear ligas de combatientes, como igualmente España tiene todo reservado para las viudas y los huérfanos de los que sucumbieron en la campaña.

Cuando curados de vuestras heridas volváis a los frentes de batalla, podéis decir que estas instituciones que se crean son todas obra de Franco y si hay algo malo, no será obra de él, sino de nuestras miserias.

Hace un canto a la mujer española que desde un principio fué valerosa, animando a los hombres a que se aprestaran a la defensa de la Patria, recordando los cantos gloriosos de nuestra España desde el Romancero hasta los himnos actuales de la Milicia.

Agrupémonos al lado de Franco que nos conduce a la victoria, por los ideales de España que es algo más que la conquista de unos terrenos.

Termina vitoreando a Franco y con vivas a España y Arriba España, que son cauturosamente contestados.

La magnífica disertación de la señorita Urraca Pastor, fué premiada con una salva de aplausos, siendo felicitada por todos los concurrentes.

Un sargento herido, en nombre de sus compañeros regaló a las señoritas Concha Diez Conde y Urraca Pastor, dos preciosos ramos de flores.

La orquesta interpretó los himnos de Oriamendi y Cara al Sol, que fueron escuchados con el brazo extendido, dando los gritos de rituales la señorita Urraca Pastor.

OBSEQUIO A LOS HERIDOS

La Delegación de Frentes y Hospitales obsequió a los heridos con un abundante y variado refrigerio y un coctel especial titulado «Hogar del Herido», servido todo por el famoso Perico Chicote, obsequiándose también a los invitados. Los heridos recibieron toda clase de atenciones por señoras y señoritas de Frentes y Hospitales quedando aquellos complacidos de los agasajos.

¡GANADEROS!

Cápsulas Lafont

Especialidad registrada en la Jefatura Superior de Sanidad núm. E. N. 218. Cura radicalmente la Distomatosis hepática

(PAPERA)

del ganado lanar, cabrío y vacuno
Caja de 12 cápsulas, 10 pesetas
Venta en Farmacias o pidanlas a
Farmacia y Laboratorio
Lafont.—Aniñón (Zaragoza)

Remitiendo giro postal de 10.60 ptas. y las recibirán por correo certificado. Muestras gratis a los señores Veterinarios.

En Santander Hotel Maroño

COMPLETAMENTE REFORMADO
Confort (-) Economía
Para Fábrica de Caramelos se necesitan oficiales competentes. Escribir con toda clase de detalles a J. Carquía, Sarasate, 18, Pamplona

OFICINA TECNICA JURIDICA

BURGOS: Sanz Pastor, 18-1.º, Apartado 92, Tel. 1.483 - VITORIA: Prado, 6-2.º, Apartado 51, Tel. 2.054
CERTIFICACIONES Penales y Ultimas Voluntades, Gestiones, etc. etc.

LA MISERICORDIA.—Agencia Funeraria, Santa Clara, 2 Tlfno. 1672.



El Excmo. Señor

DON JOAQUIN CEBOLLINO VON LINDEMAN

(Coronel del Arma de Caballería)
Caballero Laureado de San Fernando

dió su vida por Dios y por la Patria, el día de hoy, a consecuencia de las heridas sufridas el día 2 del actual, en el frente de Cataluña habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad (Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, doña Ventura Vicente Cascante; hijos, Joaquín, María-Ventura, María-José, Federico y Fernando; madre, doña Enriqueta; hermanos don Enrique (Comandante de Caballería) y doña Pilar y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la Misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián, mañana martes 19, a las ONCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Burgos 18 de Abril de 1937.

Capilla ardiente: Cuartel de España 5.º de Caballería.

El duelo se despide en el sitio de costumbre

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Burgos, ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

su mando, 50.

DONATIVOS EN ESPECIE

Bar Juanjo, una botella de coñac a mes; Excmo. Marquesa de Larrios, 484 cajetillas de tabaco, 24 botellines de Brandy; Casa Domec de Jerez de la Frontera, 12 botellas de Champagne; 12 botellas de coñac tres cepas; don Vicente P. Canales, una lámpara de bronce; don Alberto Lazcano «La Cerveca del Norte», 96 media botellas de cerveza, 96 media botellas de gaseosa; doña Tomasa Iglesias, 1 peseta; don Bernardino Cardenal, 11 pesetas, valor de una cuerda para guinaldas.
Donativos: Espolón, número 14.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

Del «Diario Oficial» del domingo.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL.

Se habilita para ejercer el empleo superior inmediato al comandante de Caballería don Julián Vela López, del Regimiento de Cazadores de España número 5, que mandará una Agrupación.

Se dispone que al coronel de Infantería don Enrique Millán Donata, se le señalen como haber pasivo 825 pesetas mensuales por contar más de 35 años de servicios efectivos, más otras 50 como pensionista de Cruz de San Hermenegildo, las que percibirá por la Delegación de Hacienda de Burgos.

Se habilita para ejercer el empleo de general de Brigada al coronel de Infantería don Heli Rolando Tella Cantos.

—(0)—

Del «Boletín Oficial» de hoy lunes.

MINISTERIO DEL INTERIOR.

Decreto nombrando gobernador civil de la parte liberada de las provincias de Aragón y Castellón, de la Plana, a don Carmelo Monzón Mosso.

MINISTERIO DE ORDEN PÚBLICO.

Orden dictando normas para la aplicación del Reglamento de Armas y Explosivos.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL.

Bajas.—Causa baja como ajustador provisional don Mariano Mareda Blanco, con destino en el 1.º Regimiento de Artillería ligera.

Ascensos.—Se asciende al empleo inmediato al sargento de Complemento de Caballería don José Anibal Arean Alvarez, con destino en el regimiento de Cazadores España núm. 5.

Subasta

El día 26 del corriente, tendrá lugar con arreglo a lo publicado en el «Boletín Oficial», n.º 88 del 14 del actual, a subasta de 450 chopos fusados en 6750 pesetas, y bajo el pliego de condiciones que obra en la Secretaría del Ayuntamiento de Salas de los Infantes. El que desee tomar parte en la misma, acudirá en pliego cerrado a la Alcaldía del citado pueblo.

LEA USTED SI
El Castellano



Guía Profesional

F. Urraca Oculista del Hospital de Barrantes. Consulta particular: de once a dos y de cuatro a seis. GRATIS A LOS POBRES. Lain Calvo, 18 — Teléfono 1311

Doctor Muñoz Casas Del Dispensario Oficial Antivenéreo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS. Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6. ALMIRANTE BONIFAZ, 13 1.º

G. Bañuelos Oculista de la Casa de Salud Vallerilla. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. PLAZA MAYOR 87, 1.º. TELÉFONO 1108

Manuel Alonso Especialidad en enfermedades del aparato digestivo de la Clínica del Doctor Hernando de Madrid. Rayos X y ANALISIS CLINICOS. MURCIA 28 BURGOS

En el Carmen

Mañana martes, a las diez, se cantará una misa solemne en acción de gracias por el regreso del capitán de Infantería don Nicolás Murga, raptado en visperas del Glorioso Movimiento Nacional, del cual fué preparador de cédulo y meritorio en nuestra ciudad. Al final, el coro cantará una salve a cuatro voces. Los familiares habían encomendado a la Santísima Virgen del Carmen su salvaguardia entre los marxistas, y coronadas con éxito sus súplicas y esperanzas, quieren rendir a la Virgen del Escapulario milagroso ese homenaje de gratitud.

Un sello diario es el sacrificio mínimo que se pide a la Cruzada contra el Frío.

Boletín Oficial Eclesiástico del Arzobispado

Oración para pedir la lluvia

Su Excelencia Reverendísima, el Arzobispo, mi Señor, se ha servido disponer que, desde el recibo de esta Circular y mientras dure la pertinaz sequía actual, se diga en todas las misas (tamquam pro gravi) la oración «ad petendam pluviam», omitiendo en tratando la imperada «pro pace». Donde los señores párrocos lo estimen oportuno se celebrarán además públicas rogativas, uno o más días, según el rito que se contiene en el Ritual Romano, Tit. IX cap. 6. Burgos 12 de abril de 1938. — II Año Triunfal. Dr. José Ortega Alonso, Can. Srio.

GOBIERNO MILITAR

Para asuntos de servicio se hace necesaria la presentación en este Gobierno Militar del sargento de Caballería don Carlos Marín Fernández.

Los que mueren por Dios y por la Patria

En el frente de Guadalajara y al frente de una sección de Regulares, ha muerto gloriosamente por Dios y por la Patria el joven alférez de Infantería don José Enderiz García, seminarista en el Seminario de Logroño, y natural de Calahorra.

Desde los primeros días del Alzamiento Nacional se alistó como voluntario en el Regueta, haciendo la campaña del Norte y la de Aragón y últimamente tomó parte en los combates de alférez en una capital castellana, ganando, por sus indiscutibles méritos, la gloriosa estrella de alférez provisional a la que ha sabido honrar con una muerte gloriosa.

El joven alférez, es sobrino de don José García Cortazar, capellán castrense en esta ciudad y destinado en el frente de Madrid actualmente. Era aun un niño, y, como tal, ingenuo; mas dentro de su sencillez latía un espíritu recto y combativo que fue el que le arrastró a empuñar el fusil en defensa de los derechos de Dios y de la Patria. Por su piedad, sus buenos modos, su trato cariñoso y su disciplina al mando militar era muy querido de sus compañeros y jefes que veían en él un espejo de cristianos y de españoles a carta cabal.

A los padres del finado don Oreses y doña Aurea, abuelo don Eustaquio García, maestro nacional retirado (en esta capital), hermanos, tío don José y doña Verónica, los enviamos, desde estas columnas la expresión de nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que a nuestros lectores pedimos una oración por el descanso eterno de su alma.

Fábrica de Tejidos de Yute y edificio apropiado a otra industria textil, con fuerza propia, se cede en arriendo o venta. Diríjase a esta Administración.

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara, 2. Tlfno. 1672



El Excmo. Señor

D. Joaquín Cebollino von Lindeman

(Coronel del Arma de Caballería)

Caballero Laureado de San Fernando,

dió su vida por Dios y por la Patria el día de hoy, a consecuencia de las heridas sufridas el día 2 del actual, en el frente de Cataluña habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

(O. E. P. D.)

Los Excmos. Sres. General de la Sexta Región y División de Caballería, Gobernador Militar de la Plaza, Jefes y Oficiales del Arma de Caballería;

Su esposa, hijos, madre, hermanos y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la Misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián, mañana martes 19, a las ONCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Burgos, 18 de Abril de 1938.

Capilla ardiente: Cuartel de España 5.º de Caballería

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Burgos, ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

DIA 19 DE ABRIL.—FIESTA DE LA UNIDAD DELEGACION PROVINCIAL.

En Burgos se celebra el aniversario de la integración de Falange y Regueta y promulgación del Nuevo del Trabajo, reuniéndose los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el pueblo todo, en los teatros de la ciudad, Principal, Avenida y Castilla.

A las cuatro de la tarde en el Principal hablará el Consejero Nacional de F. E. T. y de las JONS general Juan Yague, oyéndose por altavoces en el Avenida y Castilla.

A las 4,55, en posición de firmes, expresión de nuestra disciplina ante el CAUDILLO de España, y después de escuchar los himnos de las Organizaciones, se escuchará la palabra del Generalísimo Franco, retransmitida por radio a toda España.

En el Teatro Principal tendrán localidades preferentes representaciones de las distintas secciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

JEFATURA LOCAL.

Se ordena a todos los camaradas de la Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, encuadrados y no encuadrados, se presenten, mañana martes, 19, debidamente uniformados, en esta Jefatura Local a las tres en punto de la tarde, para asistir a la concentración en el Teatro Principal.

Los camaradas pertenecientes a Delegaciones de poblaciones no liberadas también deberán presentarse, a dicha hora, en esta Jefatura.

ORGANIZACIONES JUVENILES.

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a las centurias de Cadetes de Madrid, Cadetes de Burgos, y del S. E. U. se presenten mañana a las nueve de la mañana en el Cuartel de la Merced completamente uniformados para asistir a la concentración de Valladolid; aquellos que no lo hagan serán sancionados con el máximo rigor.

Burgos 18 de abril de 1938. — II Año Triunfal. — El Secretario Local.

A los madrileños residentes en Burgos

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá constituyó un Roperio de Ornamentos en esta capital con objeto de que se fuesen confeccionando ornamentos para surtir de los mismos a las Iglesias de la Diócesis devastadas por el odio rojo.

Este Roperio lleva funcionando unos cuatro meses y ha conseguido confeccionar un número bastante considerable de ornamentos.

Se invita a todos los madrileños residentes en esta capital a visitar la exposición de los mismos que tendrá lugar el martes 19 de once de la mañana a siete de la tarde en el convento de las Religiosas Esclavas sito en la carretera de Valladolid.

Ningún madrileño debe de dejar de visitar esta interesante exposición donde podrán admirar el trabajo desarrollado por este Roperio en tan corto espacio de tiempo, y ver los ornamentos que están dispuestos para su traslado a Madrid en el momento en que sea reconquistado por nuestro Glorioso Ejército.

Todos los madrileños a visitar la exposición.

VIDA LOCAL

Notas de Sociedad

Ha llegado a su domicilio, de esta ciudad, en el rápido de Sevilla, nuestro estimado amigo y suscriptor don Teodoro Cuesta Moreno, profesor del Seminario Metropolitano, quien, después de sufrir múltiples penalidades entre los rojos, pudo refugiarse en la Embajada de Francia, desde la que ha sido evacuado con algunos otros refugiados en la misma.

Durante muchos meses han estado sus familiares sin noticia alguna de don Teodoro, suponiendo no sin motivo, que había sucumbido víctima del marxismo hasta hace poco más de un mes que se tuvo la grata noticia de hallarse libre de sus garras.

Hoy, a llegar a Burgos, y recibir tantas felicitaciones, le enviamos la nuestra muy sincera y afectuosa.

BODA.

Esta mañana, a las ocho, en el altar mayor de la Capilla de la Visitación de la Catedral, se ha celebrado el matrimonial enlace de la bella señorita Alicia Barrios Rueda, hija de don Bienvenido, teniente de Infantería y doña Alicia, con nuestro buen amigo el joven y culto perito agrónomo don Gonzalo Mercado Guzmán.

Bendijo la unión el párroco de la Iglesia de Santa Agueda don Gumerindo Capellán Pison, actuando de padrinos, la madre de la desposada doña Alicia Rueda y el padre del novio, nuestro querido amigo don Gonzalo Mercado de la Cuesta, administrador.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas
Sebo fresco, a 1'55 kilo compramos: Calleja, Núñez y C.ª.

Bolsas. Se venden para tiendas de Ultramarinos en varios tamaños. Imprenta Elijo de Valentín Arnáiz.

Pomada Cerezo cura úlceras quemaduras, excemas herpes granulosas, emorroides y grietas.

Certificaciones penales y de «Última Voluntad» las obtiene en 24 horas Agencia E. O. S. A. N. Generalísimo Franco, 31.

Se venden cinco escritos rios, un armario con dos lanas una librería, un trinchero, una sillera y un piano. Para verlo: Rotojería Pérez Cecilia, Espolón.

Se vende coche «Peugeot» 201 seminuevo cuatro asientos 6.800 pesetas. Santocildes, 4, comercio.

Se vende coche de niño, Iala, 5 portería.

Se ofrece sirvienta par sacerdote, señora sola o matrimonio de poca familia. Informes: Santa Cruz, 22-2.º izquierda.

Madera usada, compro. Obra de la Plaza de Vega.

Higos superiores en sacos y cajas. Almacén de Colonia los.

Picero sastrero, necesito, trabajo fino. Razón: Estanco C. Vitoria

Precisándose bicicleta buen uso. ofertas Negociado Alumbardo Secretaría Municipal, días y horas laborales

Vando despacho y otros muebles. Razón: Vitoria, 87, 1.ª

Declaraciones sobre reconu- daciones por el «Dia semanal sin Postres» y «Dia semanal del Plato Único», impreso con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se venden en los talleres tipográficos de «El Castellano»

Uterias y colocaciones Se necesita uitera. Alhucemas, 2.

trador del Duque de Gor, Batrón de la Capilla.

Durante la misa cantó sentidas plegarias el capellán de la misma don José Navarro.

Los nuevos esposos, a quienes desean grandes venturas en su nuevo estado, salieron para Valladolid donde fijarán su residencia.

El altar se hallaba adornado con profusión de plantas y flores. NECROLOGICAS.

En el Hospital Militar de Zaragoza, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Iraga, y confortado con los Santos Sacramentos, falleció el joven Carlos García Monzón teniente provisional de la 4.ª Brigada de Navarra, procedente de B. E. T. y de las JONS, que dió su vida por Dios y por la Patria.

Su entierro ha tenido lugar esta tarde con numeroso acompañamiento. A sus apegados padres don José García Alta, director del Banco de Bilbao, y doña Matilde, hermanos, hermana política, tíos y demás familia, testimoniamos nuestro sentimiento y pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

También a consecuencia de heridas recibidas luchando por la causa de la Religión y de la Patria, ha fallecido el Excmo. Sr. D. Joaquín Cebollino von Lindeman, coronel 2.º jefe de la División de Caballería, y su entierro tendrá lugar mañana día 19, a las once.

En la Sala de estandartes del Cuartel de Caballería ha sido depositado el cadáver, en capilla ardiente, siendo velado por turnos de jefes, oficiales, clases y soldados.

Descanse en paz el alma del caballo laureado de San Fernando y reciban su afligida esposa doña Ventura Vicente, madre, hijos, hermanos y demás familia, nuestro sentido pésame y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma del finado.

Noticias varias

Por la Alcaldía de la capital han sido impuestas en el día de hoy las siguientes multas: una de 50 pesetas a un individuo por dedicarse a implorar la caridad en la vía pública; dos de 25 pesetas, una a un individuo por maltratar a un niño en la vía pública y otra a otro por protestar contra un señor al pedir éste por favor quitaran una escalera que había en la vía pública, y tres de 10 pesetas, una a un individuo por dedicarse a la venta de churros y panecillos en la vía pública sin permiso de la Alcaldía, otra al dueño de una escalera por tener ésta en la acera de la Plaza de Calvo Sotelo y otra al dueño de un carro por dejarle en la vía pública.

—(0)—

En la oficina de la Guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, se hallan depositados un bolsillo con una pequeña cantidad de dinero y dos carteras y un bolso con cédulas personales, de los pueblos de Gamonal, Humada y Canizar de los Ajos, todo lo cual ha sido encontrado en la vía pública.

SAN COSME.—Corte de San José. Esta Asociación celebrará su función mensual mañana 19.

A las ocho y media misa de comunión. Por la tarde a las ocho, el ejercicio acostumbrado.

Nota.—Después de los cultos de la tarde, se impondrán medallas a las nuevas asociadas.

Sección de Estadística

Nacimientos.—María López Cebas, Rafael Elorriaga Pascual, José Saiz Ruiz, Ana Tiburcio Cereuela, Pilar Velasco González, María Gómez Velasco.

Defunciones.—Higinio Sánchez, Laura de Cuetto (Santander), 23 años. Hospital Militar.

María Pérez González de Burgos, 3 años, Fábrica de Curtidos.

Mohamed Ben Abdel Kader, de Laracho (Marruecos) 40 años, Hospital Militar.

Jesús Ortiz Tamayo, de Miranda de Ebro, 25 años, esta capital.